
2009年11月21日（己丑年十月初五）星期六

二○○六年十一月十一日(星期六)丙戌年九月廿一二○○六年十一月十一日(星期六)丙戌年九月廿一

東南亞版

第1版 責任編輯：郭笑霞重 要 新 聞

東 南 亞 版
(SOUTH EAST ASIA EDITION)

WEN WEI PO
2-4/F, Hing Wai Centre

7 Tin Wan Praya Road Hong Kong

網址:http://www.wenweipo.com

督印：香港文匯報有限公司

承印：國際日報

INTERNATIONAL DAILY NEWS

JL. BATU TULIS XIII NO. 2 B-C

JAKARTA 10120 - INDONESIA

TEL (62-21)2315678

FAX (62-21)3865286

中國天然氣荒波及工業

阿羅約夫人推崇華商
此次華商大會以「加強華商聯繫，促進世界繁榮」為主題，

共同探討加強彼此合作的議題。菲律賓總統阿羅約夫人在致辭
中，高度評價華人在菲律賓經濟社會發展中所發揮的重要作
用，華商對推動該國今年第一季度經濟增長率達到6.9%的成
績，居功至偉，她更號召大家攜手共同應對國際金融危機。
在菲律賓國際會議中心舉行的開幕式上，賈慶林熱烈祝賀大

會召開，並表示華商大會為全世界華商提供了一個增進交流合
作的重要平台，在推動舉辦國、中國以及華商所在國家和地區
的經濟發展，擴大華僑華人國際影響等方面發揮重要作用。
賈慶林表示，中國的發展給包括海外華商在內的廣大華僑華

人提供了更加廣闊的舞台，他向華僑華人提出四點希望：一是
主動融入當地社會，不斷推動住在國經濟社會發展；二是繼承
愛國愛鄉傳統，積極參與中國現代化建設；三是推動兩岸交流
交往，努力促進中國和平統一大業；四是發揮橋樑紐帶作用，
切實增進中國人民和世界各國人民的相互了解和友誼。

陳永栽擔任大會主席
今屆大會主席為菲律賓著名僑商領袖陳永栽。會上，菲華商

聯總會理事長、大會副主席黃禎潭，香港中華總商會會長蔡冠
深，大會組委會主席、菲華商聯總會名譽理事長蔡聰妙等致辭。
出席嘉賓有國僑辦主任李海峰，大會還邀得全國政協副主

席、工商聯主席黃孟復等中國領導人等多個國家及地區的政要

擔任主禮及演講嘉賓，多位著名經濟專家、學者和企業家作專
題演講，分析世界經濟發展前景及危機應變方法。金融、經濟
及與中國大陸合作的議題也是本屆大會的重要議題。

盧文端率團出席盛會
第10屆世界華商大會由菲律賓華商聯合總會主辦，由菲律賓

國家旅遊部、工商部、農業部、環境與天然資源部等機構協
辦，於19日至22日舉行，主要活動包括：工商展覽、菲華企業
家論壇、菲律賓投資說明會、文藝表演等。赴會的香港旅港福
建商會出席成員包括：榮譽團長楊孫西、林廣兆、施子清、盧
溫勝，團長盧文端，副團長丁良輝、陳仲昇、顏金煒、楊伯
淦、柯達權、陳聰聰、施維雄、劉賢學、邱經忠、郭正和，顧
羅華慶，黃長猷、王亞南，秘書長施振銜、施世築，副秘書長
羅清源、孫禮賢，團員黃金平、黃錦山、陳志峰、盧金榮、馮
建川、陳蔡蝴蝶、李小英、林雄、林玉嬌、吳麗鳳、陳影、解
玲、黃閩、張恆雅等約40人。

【本報訊】據新華網20日報
道：因冰雪災害影響，自11月
15日晚起，安徽省安慶市所轄
區域遭遇了歷史上最大的停電
故障，約有64萬戶家庭停電，
其中，桐城市、樅陽縣災情最
為嚴重，截至19日下午，仍有
11.56萬戶無電可用。

逾10萬戶斷電4天
長達4天的電力故障，嚴重

影響了部分地區居民的生活。
據了解，安徽桐城市金神鎮玉
嘴村幾乎與外界隔絕，通訊中
斷，倒塌的電線桿橫在公路上
導致交通中斷，電泵無法工
作，水打不上來，當地許多村
民的吃水也成了問題，很多沒
有恢復用電的家庭不得不重新
用上香油來照明。
據安慶市供電公司介紹，罕

見大暴雪造成電力基礎設施損
毀嚴重，僅桐城就有一座110千伏、4座
35千伏的變電站損毀，而降雪急猛使電
線裹上了厚厚的覆冰，最大的覆冰直徑
達到了8厘米。目前，安慶市供電公司正
在為全面恢復電力供應做搶修工作，大
部分區域電力已經恢復供應，但仍有
11.56萬戶家庭處於斷電狀態中。

最快今日全部恢復
據安慶市供電公司介紹，這次雪災，

造成該市7縣1市3區，共有64萬戶家庭供
電受到影響，近40萬戶家庭停電。而給
安慶市帶來的電力損失遠遠超過2008年
雪災。安慶市供電公司和下屬公司已經
累計出動5000多人次投入電力搶修，預
計11月21日將全部恢復電力供應。

【本報訊】據大陸媒體20日報道：由
於甲流在全球的肆虐，大蒜作為國際醫
學專家公開推薦的「消毒蔬菜」，近日需
求量大增。此外，由於前兩年價格低迷
導致大蒜種植面積大幅減少，加上各地
游資炒蒜，在不到1年半的時間，山東蒜
價已狂漲40倍。最近，中國各地大蒜價
格瘋漲的消息頻頻見諸報端。在廣州一
個農產品批發市場，白皮大蒜批發價已
從6月份的每公斤1元(人民幣，下同)漲到
每公斤8.2元。
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甲流概念刺激
蒜價暴漲40倍

【本報訊】據大陸媒體20日報道：重
慶市政府新聞發言人文天平表示，文強
案和彭長健案都已進入司法程序。就記
者詢問是否異地審理的問題，文天平未
有正面回應。
重慶的打黑除惡行動備受外界關注，

在今年10月的打黑除惡專項鬥爭的新聞
通氣會上，檢察院的檢察長曾經提到文
強案和彭長健案會直接送到檢察機關。

文強彭長健案進司法程序

【本報訊】綜合媒體20日報道：中國人民銀行行長周小川20
日警告，中國在一些傳統製造業和基礎設施建設領域已出現
「產能過剩」現象，中國必須保持警惕和戒備，防止新一波金
融危機的爆發，因為金融危機具周期性且無可避免。
以「後危機時期的世界經濟與中國」為主題的「2009全球

CEO年會」20日上午在北京開幕。周小川在會上表示，中國政
府對金融海嘯的應變非常快，很快就發出了大量的流動資金，
特別是商業票據，緩解了在生產過程中流動資金的需求，也對
中小企業比較有利。

緩解需求 擴張財策施兩年
他表示，中國政府的刺激政策有效阻止了全球金融危機的影

響，中國將維持適度寬鬆貨幣政策及擴張性財政政策兩年。
周小川同時指出，中國城鎮化的過程中產生了大量的投資需

求。中國幾億農業勞動力，隨 農業生產力的提高，將有越來
越多農民進城，他們需要住房、公共設施，因此需要擴大城鎮
內部基礎設施建設，增加醫院、學校等城市公用設施，其中最
大的需求是住房。因而今年中國在克服金融危機的過程中，住

房需求表現得比較明顯。
不過，周小川認為，在城鎮化過程中，這些投資的融資還款

能力存在風險。這主要有兩種融資方式，一種是以城市政府所
擁有的土地做質押換來的融資能力，另一種是項目本身的收費
能力，用綜合收費能力來保證支持項目的還款能力。「城鎮化
的融資平台給銀行帶來很多新的問題，如果解決不好，可能因
還款能力不足而造成銀行不良資產增加等問題。」
周小川強調，銀行在投資方面必須小心，中國在某些方面已

經有產能過剩的現象，特別是在一些常規的製造業中。而基礎
設施投資從長遠看是必要的，但投資太早會出現一些問題，比
如道路沒有車流量，也類似於產能過剩，因此須在投資方面找
到新的增長點。

美元強弱 華只作「壁上觀」
另外，周小川表示，美元的強弱，取決於全球經濟和美國經

濟，中國處於被動位置。他說：「這就好像觀看一個聯賽，我
們只作壁上觀。無論誰贏誰輸，旁觀者都不會干涉哪方獲
利。」

【本報記者解玲

馬尼拉20日電】雲

集全球3千華商的第

10屆世界華商大

會，今日在菲律賓首都馬尼拉隆重開幕。菲律賓總

統阿羅約夫人，中共中央政治局常委、全國政協主

席賈慶林等親臨開幕式並致辭。香港旅港福建商會

等多個團體派出代表團出席大會，來自20多個國家

和地區、逾300個華人社團的企業家精英聚首一

堂，出席全球華商2年一度的盛事。

賈慶林對海外華商提4希望
世界華商大會在菲開幕 旅港福建商會40人赴會

【本報訊】隨 中國大陸各地先後出現冰雪災害極端事件，天
然氣驟然供不應求，不僅僅影響到民眾供暖，工業企業的生產經
營也受到波及。除北方城市哈爾濱外，其他南方城市如武漢、江
蘇無錫、杭州等地目前均出現氣源緊張的情況。專家指，氣源緊
張對經濟的影響暫時尚不太大，有指關鍵取決於未來一段時間的
氣象條件。
11月初以來，氣源緊張的情況從北京向東北、華中、華東地區

蔓延。據悉， 哈爾濱多家大中型企業因天然氣供應中斷而停工，
當中包括哈爾濱鍋爐廠、哈爾濱汽輪機廠、哈爾濱電機廠在內的
哈爾濱12家大中型企業因天然氣供應中斷，被迫停產。

江城56企缺氣停產
武漢目前對大部分工業企業停止供應天然氣。據介紹，除神

龍、東本、武煙這三家重點企業外，江城56家企業因暫停供氣停
產。湖北省相關部門正在積極協調爭取中石油公司擴大武漢天然
氣供應計劃。
江蘇無錫目前不少企業因為用氣緊張，開始轉用別的能源。無

錫協聯熱電公司總經理朱朝煌表示，已經有企業不再燒鍋爐，而
直接提出用蒸汽動力要求。蒸汽動力需要使用煤炭，而近期對煤
炭需求的大幅增長，已經導致煤價上升，煤炭供應開始出現緊
張。

杭州急頒限供措施
杭州從19日開始對工業企業實行天然氣停供、限供措施。當中

包括：立即停用杭州市政府在內的市級以下機關燃氣空調，僅餘
中午午休2小時才開放；賓館、寫字樓等將適當減少供氣量；各類
餐飲、商場氣量供應將下降20%；對杭州市所有娛樂場所將停止
天然氣供應。
此外，重慶等多個地方均出現出租車「加氣難」，需要排長隊等

加氣的情況。
廈門大學能源研究中心主任林伯強認為， 天然氣的最大用戶仍

是企業，而不是居民。從整個能源結構上看，天然氣所佔的比例
不大，只有3%，這比起石油20%的比重、煤炭約70%比重來看，
相對較低。所以短期氣源緊張，對整個經濟影響不大。但關鍵是
「天然氣緊張」持續，對工業影響則是難以估算的。

【本報訊】新華社20日發表文章指出，此次「氣荒」
從表面上看是由於大範圍突然降溫帶來用氣量猛增，
但根源卻在於目前天然氣高度壟斷的經營體制。
在當前市場經濟時代，天然氣經營在中國仍屬高度

壟斷。因此，在天然氣開發利用領域引入必要的競爭
機制，加大油氣田的開發利用，徹底打破壟斷經營，
已是當務之急。否則，不僅「氣荒」難以遠離，而且
一旦出現緊急情況，各地又將陷入「企業供應缺口，
百姓不停叫苦，政府被迫埋單」的尷尬局面。

【本報訊】中國石油天然氣集團公司有關人士表示，目
前，中國石油天然氣市場供應量已經由月初的每日1.69億
立方米提高到目前的每日1.89億立方米。中石油大部分管
道日均輸量已經達到設計最大輸量，管網滿負荷運行。
該相關人士表示，目前由於四大氣區已經聯網運行，華

北地區巨大用氣增幅給管網運行帶來巨大困難，也影響其
他地區用氣。華北地下儲氣庫已提前嚴重超採，預計11月
超採氣量達1.7億立方米，給冬季天然氣保供帶來巨大風
險。

官媒：當務之急打破壟斷 中石油：多數管網超負荷

■重慶等多個地方均出現出租車
排長隊等加氣的情況。 法新社

■安徽供電公司職工冒 大雪清除線路
上的積雪和覆冰。 新華社

■第10屆世界華商大會昨在菲律賓馬尼拉開幕。菲律賓總統
阿羅約、中國全國政協主席賈慶林等出席大會開幕儀式。

■周小川昨日出席一個金融論壇時指，中國一些傳統
製造業已出現「產能過剩」現象。 彭博通訊

全國政協主席賈慶林20日在
馬尼拉會見了菲律賓總統阿羅約夫人。賈慶林說，中
方高度重視參與關係菲律賓民生的重大合作項目，願
繼續鼓勵中國企業赴菲投資興業。 阿羅約夫人指出，
近年來兩國關係日益密切，既有現實需要，也得益於
兩國人民友誼源遠流長。

中菲友誼源遠流長

周小川籲警惕產能過剩


